
香港文匯報訊（記者　郭兆東）警務
處處長曾偉雄昨日強調，警方處理遊行
活動全無政治考慮，只會依法辦事確保
公眾安全，冀市民留意細節，免受政治
表述誤導，以為警方打壓集會自由。曾
偉雄又表示，警方的處理態度一視同
仁，但認為示威者「我行我素」會增加
警方工作難度。

曾偉雄昨日出席立法會保安事務委員會
特別會議，公布去年本港最新治安狀況，
透露去年共有7,529次公眾活動，按年增加

651次，增幅達9.5%，其中公眾集會及遊行
分別有5,599次及1,930次，按年增加4.4%及
27.4%。

否認會用「聲波炮」對付示威者

有議員指日前警方成功檢控一名遊行人
士以「哨子聲」襲警，憂慮警方若使用可
發出巨大聲響的「聲波炮」驅趕示威人
士，同樣會對遊行人士造成傷害。曾偉雄
表示，所謂的「聲波炮」只是大型擴音系
統，並只會在有需要時使用，否認會用作

對付示威者。他稱，若每個香港市民都能
負責任地依法進行相關活動，警方實際上
毋須花費任何警力維持秩序，並可將警力
分配到其他更有需要的地方，並指若示威
組織者不認同《不反對通知書》的細則，
又不就內容提出上訴，在遊行期間「不理
三七二十一，我行我素」，只會增加警方的
工作難度。

他又稱，本港去年拘捕50名遊行人士，
當中有60%涉及普通襲擊及刑毀等明顯違
法行為，若公眾未有留意有關的案件細
節，容易受「政治表述」影響，誤以為警
方打壓集會自由，認為市民應多留意細
節。
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瞞學生去年與他校商轉校 遙距課程竟當出路

百年聖心停辦「賣豬仔」挨批

教育局發言人表示，已要求書院為
受影響的學生提供適切安排。據

校方所指，百多名尚有逾一年才畢業學
生將可轉往明愛專上學院、明愛白英奇
專業學院、香港專業進修學校及公開大
學繼續學業。其中將會提供3個會計及工
管高級文憑課程供學生轉讀的港專商學
部主任劉錦成透露，去年底已知悉將要

「接收」聖心學生，已預留100個名額，
該校將視乎成績和面試表現取錄學生升
讀二年級。

而公大則表示，學生可選擇修讀公大
相關學科的遙距課程，校方會酌情給予
學分豁免；如學生符合該校全日制課程
入學資格，亦可報讀工商管理學士學位
課程。

申資助貸款 憂變白白負債

該校學生昨晨照常回校上課，但有學
生坦言「上課氣氛不太好」。受影響的梁

同學指，去年底教師已逐漸離職，但沒
想過學校會停辦。班上多數同學由證書
讀起，到高級文憑已花了3年時間，如果
學校停辦「連證書也不知道有沒有」。她
對校方的轉校安排亦感到不滿，表示或
會另謀出路。

另一名不願具名的學生表示，自己因心
儀嘉諾撒聖心多年的信譽，不惜放棄其他
課程前來就讀，但學校突然宣布結束，她
感到十分徬徨，「學校開學前已知收生不
足，但仍然收取學費，繼續開辦課程，很
不負責任」。亦有學生指，為繳付4.5萬元
的學費，很多同學需半工讀或者申請資助
和貸款，但現在被迫無法完成課程，擔心
會白白負債，又或者有關津助不獲發還，
要求校方負責，退回至少七成的學費予受
影響學生。

張民炳：道義教育皆說不通

教育政策關注社主席張民炳認為，聖

心做法於道義或教育層面均說不通，
「怎樣說也應該讓學生完成課程再停
辦」。對於該校安排的出路，張民炳指遙

距課程根本「風馬牛不相及」，希望教育
局不要袖手旁觀，主動介入事件幫忙解
決問題。

香港文匯報訊（記者　馮晉研、歐陽文倩）百年老校嘉諾撒聖心商學

書院突然宣布將於今年8月停辦，逾百名商科高級文憑一年級生受直接

影響。據悉，校方去年底已和其他院校磋商轉校安排，惟學生一直被蒙

在鼓裡，而目前安排的「出路」之一，竟是讓學生轉讀遙距課程，有

「賣豬仔」之嫌，有學生怒斥校方不負責任。此外，部分學生為了修讀

課程而申請資助和貸款，擔心中途退學會令他們白白負債或無法領取津

助，要求學校退回部分學費。教育界直言，當局應更主動擔當中間人角

色，處理善後問題。
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一哥：處理遊行活動無政治考慮

老饕送別利苑 內地客亦「嘆惜」

商業電郵騙案 涉款增2.65倍
香港文匯報訊（記者 郭兆東）警方公布

去年本港治安數字，整體罪案雖按年微跌
0.01%，但強姦案卻按年大增33%，同時商
業層面的電郵騙案涉及金額，更按年急增
2.65倍至逾1.8億元。警務處處長曾偉雄表
示，科技日新月異增加追查難度，需要借
助網絡供應商協助提供使用者資料，同時
因未證實資金去向前，不能要求銀行處理
資金流動，但當局已加強與找換店及匯款
代理的溝通，有發現懷疑個案會盡快處
理，強調本港治安情況仍大致平穩。

整體罪案跌 強姦年增33%

本港整體治安情況保持平穩。曾偉雄昨
日出席立法會特別會議闡述去年香港治安
情況，公布本港最新罪案數字，其中去年
錄得的整體罪案有逾7.5萬宗，按年微跌
0.01%；整體罪案率亦由2011年的每10萬人
口有1,074宗，下跌0.9%至去年的1,064宗，
跌幅同樣輕微。他稱，有關暴力罪案數字
亦按年減少279宗至逾1.2萬宗，跌幅達
2.1%；同時，破案率亦按年上升1.1個百分
點至43.6%。

雖然整體罪案微跌，惟部分罪案如詐
騙、嚴重毒品及強姦卻有所增加，其中去
年共錄得121宗強姦，按年大增33%，當中
逾94%受害人與犯案者認識，涉及網上認
識的亦有18宗，受害人年齡在16歲以下的
更有42宗，按年增加1宗。此外，詐騙案亦
錄得6,923宗，按年大增789宗，升幅達
12.9%。

專呃中小企 涉逾1.8億元

曾偉雄指出，詐騙案升幅較多的包括電
郵騙案、網上商業騙案及電話騙案，分別
增加415宗、398宗及217宗。他稱，電郵騙
案涉及商業及個人層面，其中商業電郵騙
案共有430宗，按年增加275宗，涉及金額
由2011年的4,900萬元，急增2.65倍至去年
的逾1.8億元，當中主要針對中小企，海外
企業個案佔六成，本地則佔四成；個人層
面電郵騙案則有376宗，按年增加140宗，
受害人被騙金額由數百元至逾39萬元不
等；另去年亦錄得1,105宗網上商業騙案，
其中823宗涉及網上拍賣及購物；電話騙案
則增2,314宗，升幅達20.8%，手法仍以「虛
構綁架」及「猜猜我是誰」為主。

一哥：不能隨便凍結資金

他又稱，商業罪案調查科為打擊網上騙
案，已成立工作小組進行多角度執法，由
於大部分在本港發生的電話騙案，都是由
內地行騙集團，以漁翁撒網形式致電本地
受害人，故警方已加強與內地部門合作，
建立情報交換渠道。同時，就針對電郵騙
案，科技日新月異增加追查難度，警方需
要借助網絡供應商協助提供使用者資料，
才能繼續追查，同時因未證實資金去向
前，不能要求銀行凍結資金流動，但警方
會與匯款代理及找換店保持溝通，並要求
協助阻截可疑匯款，強調香港仍是世上最
安全城市之一。

香港文匯報訊（記者　劉雅艷）在名店林立的銅

鑼灣駱克道，扎根崇光百貨對面42年的利苑粥麵專

家（利苑），最終不敵租金倍增的壓力，昨日最後1

日營業後，正式結業。結業前1星期，來自各方的

食客為爭取最後機會一嚐老店風味，都不惜大排長

龍，高峰期有超過200名食客排隊。昨日有內地熟

客大嘆可惜，批評香港購物區發展不平衡：「香港

雖然被譽為購物天堂，但商人也不該忘記香港也是

美食天堂啊！」

於1971年開業、位於銅鑼灣駱克道539號地下的

利苑粥麵專家，作風低調，一直以招牌食品雲吞麵

和豬潤粥掛帥。早前，店主接獲業主通知，舖租倍

增，由每月30萬元加至60萬元，認為難以經營，決

定忍痛結業。昨日是最後一天開舖，食店依然保持

低調，店裡店外並無張貼任何結業告示。雖然如

此，上午11時開店前，已有超過200名客人排隊爭

取最後機會品嚐老店風味，店員亦「做到無停

手」。

浙江妹盼齊享購物美食

每年都從東莞來港旅遊逾20次的內地人Gary，每

逢購物後，都會到利苑「醫肚」。他表示，利苑地

理位置優越，價錢較同區食肆廉宜、食品質素有保

證。起初，Gary目睹利苑外大排長龍亦心感不妙，

但想不到此行竟是見利苑最後一面，「銅鑼灣近乎

全都是購物商店，以後購物後，都不知道該到哪裡

找吃的了！」他惋惜說：「香港雖然被譽為購物天

堂，但商人也不該忘記香港也是美食天堂啊！」從

浙江來港旅遊的劉小姐亦指，香港旅遊業應是多元

化的，購物、美食兩者應平衡發展，「銅鑼灣商店

太多了，同一間珠寶店、化妝品店，稍走幾步，又

有一間。真的有這個需要嗎？」

自1971年開業一直捧場至今的本地食客潘氏夫婦

認為，在自由市場下，以租金淘汰食店在所難免。

他們認為能在銅鑼灣站得住腳的食店，都是以大型

連鎖食肆為主，「付30多元光顧特色單一的連鎖食

店，倒不如付28元吃具香港特色的雲吞麵！」

店主未決定會否東山再起

店主的親屬、平日有空便會落舖幫忙的郭太表

示，現時一半是內地客，每日生意額約3萬元，在

最後一天會將所有食品賣光才會光榮結業。對於店

舖租金「十級跳」，她說：「租金逼人，令人感覺

香港不是香港，政府該出手調整一下。」她指店主

稱，利苑結業後未有任何打算，至於會否在同區租

樓上舖再啟業，則未有任何消息。

42年前，建築面積1,000呎的利苑月租2,000元，

1991年的租金已加至28,000元；3年前，租金由逾20萬

元加至30萬元；早前店主再接獲業主通知，舖租倍

增至60萬元。店主認為難以經營，決定結業，並將

於本月31日交回舖位。本報記者曾向物業代理公司

查詢，得悉店舖業主暫未公布最新租金招租。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）警務處處長曾偉雄
昨日發布2012年全年罪案統計數字，行政長官梁振英
亦特別撰寫題為「香港警隊，加油！」的網誌，為警
隊打氣。他形容香港去年的治安情況相當良好，警務
人員實在居功至偉，希望警務人員要執行好職務，更
呼籲市民大眾支持、鼓勵警隊。

香港長治久安來之不易

根據警務處的統計，去年有8個統計數字，是過去
十年的新低，包括罪案及暴力罪案率；行劫案、爆竊
案及毆打案宗數；以及被捕的少年罪犯、青年罪犯和
非法入境罪犯人數。梁振英於網誌上指，香港是對內
對外高度開放和自由的城市，同時人煙稠密，高樓大
廈矗立，在這種環境下，香港長時期維持良好的治安
狀況，成績來之不易，警務人員實在居功至偉。

他亦向警隊提出新期望，希望他們警務人員要執行
好職務，除了要有嚴明的紀律、優良的訓練和先進的
裝備之外，更要有市民大眾的支持和鼓勵，「善意的
批評是進步的動力，公開的表揚是進步的更大動
力」。

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）食物安全中心昨日公
布一項時令食品調查結果，發現在630多個賀年食品及
中式糖果等檢測樣本當中，有8個樣本不及格。除6個早
前已公布的糖蓮子樣本，1個購自旺角道金鳳的糖蓮子
樣本，以及1個購自沙田禾輋商場206A舖的「台灣尋味
錄」八仙果樣本，分別被驗出防腐劑二氧化硫和苯甲酸
含量超出法定上限。食安中心表示，已要求有關商戶停
售及銷毀有問題食品，並發出警告信，如有足夠證據，
會提出檢控。

「台灣尋味錄」八仙果亦超標

食安中心在過去數周，從本地超級市場、雜貨店、街
市檔及食肆抽取630多個賀年食品及中式糖果，進行微
生物和化學檢測，發現7個糖蓮子樣本被驗出防腐劑二
氧化硫含量超出法定上限，含量介乎百萬分之660至
980，超出法定上限百萬分之500。其中一個糖蓮子樣本
購自旺角道金鳳，另外六個已於早前公布。此外，購自
沙田禾輋商場206A舖的「台灣尋味錄」八仙果樣本，
被驗出含百萬分之1710的防腐劑苯甲酸，超出法定上限
百萬分之1000。

食安中心指，二氧化硫及苯甲酸均屬低毒性，正常食
用一般不會對市民健康造成不良影響，但個別對二氧化
硫這種防腐劑有過敏反應的人士，可能會出現氣喘、頭
痛或噁心等徵狀。對於有出售不合格樣本的商戶，中心
表示，已跟進不合格的樣本及追查來源，要求商戶停售
及銷毀有問題食品，再抽取樣本化驗，並向有關商戶發
出警告信。如有足夠證據，中心會提出檢控。

金鳳糖蓮子防腐超標停售

■嘉諾撒聖心商學院的學生昨晨照常回校上課，有學生坦言，自停辦消息傳出，「上

課氣氛不太好」。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

來自東莞的Gary，每次來

港旅遊定必光顧利苑。當知

悉麵店最後一天營業，他深

感震驚及惋惜。 曾慶威 攝

▲潘氏夫婦稱，利苑結業

後，銅鑼灣又少了一個落腳

休息的好地方。 曾慶威 攝

■自利苑上周宣布結業，食客大排長龍，把握最後機會懷緬

42年老店的風采。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■曾偉雄（中）表示，大部分電話騙案都是內地行騙集團所為，故警方

已加強與內地部門合作，建立情報交換渠道。

香港文匯報記者曾慶威 攝

▲

■家長郭太

指，校方最

後終答應再

召開校董會

討論是否讓

學生原校畢

業。

馮晉研 攝

■ 港 專 商

學 部 主 任

劉 錦 成 昨

亦 有 出 席

聖 心 家 長

會。

馮晉研 攝

香港文匯報訊（記者 馮晉研）對停辦安
排，聖心商學書院一直未有作公開交待，
至昨晚舉行閉門家長會，約有140名學生及
家長出席。在近3小時會議中，大批家長多
次要求讓學生原校完成高級文憑第二年課
程至畢業為止，校方終回應稱會再召開校
董會就此作討論，最遲下星期二答覆。有
家長情緒激動，狠批學校答覆官腔，「一
句道歉也沒有」，並質疑教育當局不負責
任，審批完課程卻任由學校結業。

昨晚家長會由書院校監、校長等主持，
亦邀請部分會安排轉學的院校代表到場講
解，除早前已提到的4所院校外，校方於會
上再提出學生可考慮轉往耀中社區書院非
商科課程。據了解，有與會學生情緒激
動，批評校方不負責任，但亦有人覺得停
辦已成定局，只好盡量了解轉學事宜。

指最遲下周二答覆

另外，亦有大批家長堅持要求校方讓學生
完成高級文憑第二年課程至畢業才「光榮停
辦」，郭太在會後引述指，校方最後終答應
再召開校董會討論家長要求，最遲下星期二
答覆，家長並要求教育局派員出席。她不滿
學校只強調停辦「沒辦法」，對家長卻一句
道歉也沒有，又質疑校方安排轉學的課程是

「豬頭骨」，「我們報讀聖心是想要這裡的證
書，要讀其他一早自己報了！」

家長李先生則指，女兒去年考文憑試，
為報讀聖心課程他借了6萬元私人貸款，他
認為現階段最重要是讓女兒原校畢業，有
意組織受影響家長，到教育局及消委會投
訴備案。
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